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我市在实现压缩企业开办时间
至1个工作日以内的同时，近日还出
台了《跨境贸易提升行动方案》，让
集装箱进出口环节合规成本低于全
省平均水平，整体通关时间低于全
国平均水平，进一步提升报关放行
便利度。这是我市从细微之处入
手，在企业开办到运营贸易等诸多
具体环节上，以降低企业的制度性
交易成本来优化营商环境。

实践已证明，营商环境是一个
城市的重要核心竞争力。营商环境
好则市场活力足；营商环境优则发
展后劲强。近年来，我市在深化“放
管服”改革，在招商引资、从细微之
处入手优化营商环境上，取得了可
圈可点的成效。因而我市今年上半
年经济建设的“期中考”成绩喜人，
亮点频现！

从细微之处入手优化营商环
境，要体现在企业跟政府职能部门
打交道的具体细节里。比如，企业

去职能部门办事大厅办事，时间是
不是缩短了，流程是不是简化了，事
情是不是高效率地办成了；项目落
地前的承诺，落地后是不是兑现了；
上面政策有了，下面的“最后一公
里”是不是顺畅了；企业的跨境贸
易，通关时间是不是降低了……在
这些细节上，最能反映出一地是不
是优化了营商环境。

天下事成于细。随着国际国内
经济形势的不断变化，企业还面临
不少新的问题和难题，迫切需要我
们从这些具体细节入手，去提升精
细化治理水平，用“最是于细微处见
功夫、见态度、见精神”，去推动营商
环境的不断优化。

这就需要我们沉下去问需于
企。针对企业反映的突出问题，要
坚持问题导向，敢于动真碰硬。阻
碍企业发展的问题在哪里，就向哪
里用力。把推送更多个性化精准化
服务，作为深化“放管服”改革和优

化投资环境的重要抓手，以提高企
业的感受度和获得感。

同时，还需要我们问效于企。
问题解决的好不好、实不实，有没
有达到企业的预期和要求，企业的
反馈是对政府开展工作提供服务的
最权威评判。要以此作为衡量，
倒逼政府部门进一步提高服务质
量 。 要 把 问 效 于 企 所 提 出 的 问
题，作为研究制定政策的起点和
优化投资环境的立足点，来进一
步优化营商环境。

其实，从细微之处入手优化营
商环境也是一把尺子，检验着政
府的行政效能和工作作风。它需
要政府部门放下架子、俯下身子，
从管理者的姿态真正转变为服务
员的角色，以绣花功夫，去为企业
提 供 真 情 精 准 的 服 务 。 只 有 这
样，才能纾解企业的痛点，化解企
业的难点，实现营商环境的整体
优化。

从细微处入手优化营商环境
潘天庆

我市出台《企业开办

提升行动方案》，持续推

进企业开办各环节减材

料、优流程、提效率、降

成本，确保我市企业开办

便利化水平与长三角一体

化营商环境体系指标保持

一致。（《安庆晚报》 8

月20日）

“企业开办一天办成”，这样的
办事效率和服务效能，是所有企业
都乐见的，也彰显出政府职能部门
持续优化营商环境的新担当。

这几年，安庆上下始终践行亲
商安商富商理念，通过实行“数字政
府”改革试点、推行“一窗通办”、审
批事项“零跑动”办理等一系列措
施，着力打造“成本最低、效率最高、
服务最好、环境最优”的营商环境，
由此激发出的大众创业、万众创新
热情已经充分显现。

置身于“互联网+”时代，“让数

据多跑路、让企业少跑腿”一直是我
们追求的目标。从报道上看，“企业
开办一天办成”关键在于实现多个
系统之间数据传输提速，线上线下
办理业务流程优化。于细微之处彰
显优质高效服务，凸显为企情怀。
实践告诉我们，审批流程是可以简
化的，办事时间是可以压缩的，关键
要以壮士断腕的勇气和刀刃向内的
决心，通过自我加压、自我革命来强
优势、补短板，持续优化营商环境。
只要我们始终秉承“马上就办、办就
办好”的理念，主动对标最高最快最
好，进一步减事、减证、减环节，运用
新思维、新理念、新方法再造流程、
再优环节，着力推行“就近办、网上
办、协同办、马上办、即刻办、限时
办”，就一定能不断提升企业办事的
便利度、满意率和获得感。

实践证明，营商环境的优劣，直
接决定了一个地方高质量发展的速
度和水平。“企业开办一天办成”，已

经成为营商环境改善的一种标记。
营商环境只有更好，没有最好。随
着商事主体不断增多，在后续发展
中肯定会碰到这样那样的问题，政
府职能部门在做好简政放权的“减
法”、常态监管的“加法”的同时，更
应做好优化服务的“乘法”，从生产
经营的难点、痛点、堵点问题出发，
切实当好“店小二”“急郎中”，进一
步破除制约市场主体创业办事的体
制机制障碍，用更高效、更精准的服
务，使企业负担更轻、办事更方便，
从而实现企业追求与政府支持的

“同频共振”。
“栽下梧桐树，引得凤凰来”，只

要我们切实消除各种有形“坚冰”和
无形“壁垒”，着力构建法治化、国际
化、便利化的营商环境，就一定能实
现更高质量、更有效率、更加公平、
更可持续的发展，把安庆打造成为
创业投资最便利、行政效率最高效、
服务管理最规范的城市。

破除障碍，实现“同频共振”
徐剑锋

8月9日至10月8日，市公
安局交警支队在市区开展交通
秩序集中攻坚行动。重点整治
行人、非机动车、摩托车等交
通违法行为。同时，加强重点
行业车辆和施工路段周边秩序
的管理，确保全市道路交通安
全秩序基本稳定。（《安庆晚
报》8月14日）

印象中，安庆每年都要举行
交通秩序攻坚行动。此惯例做法
对整肃城市交通秩序环境，扼制
交通违章违法行为能起到极大的
威慑作用。不过，此举虽然能让
交通现状有所好转但也还有美中
不足：那就是大刀阔斧的整治总
缺乏一劳永逸的长效性。因此，
着实需要释放社会各阶层的共治
潜力，努力去优化交通整治效
果，进而去固化交通秩序。

“行有道，达天下。”其中
之“道”，应该包含“行之有章
法”。可以说，交通秩序井然，
畅通安全，是公民出行的最好
保障。对于一个城市而言，当
地下和空中交通不发达时，那
么 地 上 交 通 压 力 的 确 不 堪 其
重。相反，管理的成本及难度
也随之无限放大。就传统的管
理方式而言，交警街头守株待
兔抓违章，然后对标罚款口头
教育完事，确实治标不治本，
甚至连治标也算不上。结果不
少人此处受罚又到彼处违章、
只要罚不穷就不惧罚、有交警
看 着 就 规 矩 点 否 则 我 行 我 素
等。君不见，那些送快递的、
送外卖的间或蹬三轮拉货的，
大多经常不看信号灯。于情来
说，可以理解，因为要赶时间
让“递”快让“饭”热；可于
法而言，不可姑息。因为法不
容情，法律不是任人捏的“橡
皮泥”。过去，对交通违法尤其
是对电动车、行人的管理，基
本是属于粗放式人性化的，更
多的只是止于以纠为主以教为
辅。加上需要管理的面广量大
及警力的捉襟见肘，所以往往
只能以罚代管。这在一定程度
上 削 弱 了 “ 管 ” 的 刚 性 ， 给

“下不为例”留足了后路。
现代城市治理要像绣花一

样精细。考虑到城市运行各个
环 节 的 问 题 ， 还 要 在 政 府 监
管、企业自律、社会协调、公
众参与之间建立有机维系，统
合各种利益需求，治理能力练
就了，才能创造出有温度有质
量有活力的公共空间。

释放共治潜力

优化交管秩序
王老实


